

平和・人権・民主主義を考える西濃憲法集会2001

# 「国家の暴力、わたしの暴力」

男も女も 子どももおとなも  
若者も老人も 誰もが今 傷つけあう。  
暴力が肯定される社会のむこうに  
何があるのだろうか。

あなたも今、加害者に…

# 5月3日

憲法記念日

大垣市総合福祉会館  
午後1時開場  
入場無料

再現、「憲法調査会」午後1:30～

憲法はもう古い?  
石原〇太郎 櫻井〇〇子が登場

「西濃憲法調査会」午後2:00～

地域から生の声  
テーマ「憲法で守りたい私の権利」  
「街かど憲法チェック」発表

風刺コント 午後3:00～

「國家の暴力・わたしの暴力」  
松元ヒロが贈る弱肉強食の世界

西濃憲法集会2001実行委員会

連絡先／西濃法律事務所 大垣市室町2-25 TEL 0584-81-5105/seinolaw@nifty.com

# 憲法記念日 に考える 「憲法」 のこと

多発する凶悪な犯罪、あいつぐ幼児虐待。フリーターと呼ばれる不安定雇用者の増加。失業。なくならない学校でのいじめや体罰。外国産の製品や食品がなだれ込み、小さな街の商店さえ、大企業や外国との闘いの渦にまきこまれる時代。

経済のグローバリゼーションは有無を言わさず、私たちの生活に影響を与え始めている。人を押しのけ、傷つき、傷つけられる人間関係は、「暴力」を肯定し、ますます私たちを追い込んでいく。「被害者」だと思っていた「わたし」は、いつのまにか「加害者」となっていく。

また経済の多国籍企業化は、これを守るという口実で「戦争」さえ、正当化する。国際貢献という名のもと、憲法9条の理念は疑問視されようとしている。

今、私たちに「正義」が「暴力」であっていいものなのかが問われている。

人を傷つけて得たものに、いったいどれほどの価値があるのだろう。それとも、それを考えることさえ、無駄だと思われる社会になってしまったのだろうか…

## 西濃憲法調査会中間報告

これが  
「憲法調査会」だ!!

わが街の  
西濃憲法調査会

憲法9条はもう古い…  
あの「石原〇太郎」がこんな発言を、「櫻井〇〇子」  
はあんな意見を。参考人意見聴取を再現。あなたはどう思う。

「憲法で守りたい、わたしの権利」  
本来、憲法は、個人の権利、基本的人権がなにものにも侵されないためにある。「平和・人権・民主主義」  
はその根幹をなすもの。  
憲法は国民の総意で決定する。守ってほしい私たちの  
権利は、私たちが一番知っているはず。  
国民とはわたし自身のこと。あなたのこと。  
あなたも参加できます。西濃憲法調査会。

あなたも加害者…



## 松元ヒロが贈る風刺コント 「国家の暴力・わたしの暴力」

松元ヒロ

●1952年10月19日生まれ

鹿児島市出身。法政大学法学部政治学科卒業

●大学卒業後、パンクマイマーとして活躍。コミックバンド「笑パーティ」結成。日本テレビお笑いスター誕生で優勝。その後、時事コント集団「ザ・ニュースペーパー」結成。村山元總理を演じ注目をあびる。

98年独立、お笑いのステージで「天皇制」「君が代」問題など時事問題を取り上げ、独自のパフォーマンスを展開。

**Profile**  
プロフィール